





Table with exchange rates for Paris, London, and other locations. Columns include location, type of exchange, and rate.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

De Juan de Austria, 19. Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Cupones. Operaciones de Bolsa.

Agencia FABRA

Nueva industria en Italia. ROMA.—Son varias las industrias francesas que se trata de establecer en nuestro país.

Escaramuza en Manila

WASHINGTON.—El general Outis anuncia que el viernes ocurrirá una escaramuza cerca de los depósitos de agua de Manila.

Explicaciones tardías

BERLIN.—Los periódicos alemanes elogian la nueva actitud del Senado americano al declarar que no fué propósito de la nación la anexión y conquista de las Islas Filipinas.

El príncipe Víctor

PARIS.—Dice un telegrama de Bruselas, que los reporteros de diversos periódicos dan cuenta de varias entrevistas hechas con algunas de las personas que rodean al príncipe Víctor, y publican distintos rumores.

Elecciones en Grecia

PARIS.—Dice un despacho de Atenas que el rey Jorge salió ayer de aquella capital para hacer una excursión en yate, a fin de no estar presente en ocasión de las elecciones que hoy tendrán lugar en Grecia.

Terremotos en Alsacia

PARIS.—En Alsacia se ha dejado sentir ayer un terremoto que ha durado algunos segundos. Las sacudidas han sido fuertes, a pesar de lo cual, no se tiene conocimiento de que hayan ocurrido grandes desperfectos.

Profecía de Mac-Kinley

NEW-YORK.—El Herald publica un despacho de Boston, según el cual, el presidente Mac-Kinley celebró en dicha ciudad una conferencia con personas importantes, a las que dijo terminantemente que el poder ejecutivo ha resuelto mantener sus órdenes acerca de la ocupación de todo el Archipiélago Filipino.

Muerte de un sabio

PARIS.—El sabio tratadista de derecho, monsieur Garsonnet, descano de la Facultad de jurisprudencia de París, al regresar de Bruselas sufrió tal caída en la estación de Felguines, que quedó muerto en el acto.

Movimiento realista en Francia

PARIS.—Dice un telegrama de Génova, que el duque de Orleans, que se encuentra en la

actualidad en San Remo, ha recibido a muchos presidentes de comités realistas de Francia, entre ellos, los de Lyon, Provenza y Montpellier, donde el sentimiento monárquico continúa muy arraigado.

Antonio Escamilla

LONDRES.—El corresponsal en Manila del New York Herald ha celebrado una entrevista con Antonio Escamilla. Extraña éste su prisión, y lamenta que se hayan roto las hostilidades, por la sangre que se ha derramado. Cree que se hubiese llegado a una solución satisfactoria, si los yankees no se hubiesen mostrado desde un principio tan exigentes.

La cuestión filipina

NEW-YORK.—Noticias de Manila dicen que los yankees muestran esperanza de llegar hasta Malolos. El capitán Escamilla, que es intérprete de Aguinaldo, ha dicho que hubiese podido arreglarse todo pacíficamente.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

Sesión del Congreso

El Sr. García Alix apoya la proposición que firman con él los Sres. Silvela, Domínguez Comyn, Burgos, Cavestany y Hernández, referente a que el Congreso lamenta que el gobierno persista en su abandono, desatendiendo urgentes necesidades de la patria.

Acusa al gobierno de haberse impulsado a la guerra insensata en que hemos perdido las colonias. Dice que ahora trata de disculpar sus errores culpando al ejército, y añade que se ha asustado de haber pactado a espaldas del ejército una paz deshonrosa.

Opina de la situación desastrosa de la Marina, y principalmente de haberse hallado la escuadra de Cervera sin instrucciones; de que al retirarse Santiago de Cuba se encontraba la plaza en buenas condiciones de defensa, abundando las municiones de guerra y las provisiones para la guarnición; de que la rendición se hiciera cuando el ejército quería seguir luchando, porque se hallaba en condiciones para ello; de que el gobierno impusiera la paz a los generales que acataron la orden; pero reconociendo que se podía seguir luchando aún después de la rendición de Santiago, que insistió el orador se rindió, porque lo mandó el gobierno.

Asegura que este sacrificio inútil deshonró inútilmente al ejército, y fué causa de que el país se le burlase. Califica de improvisos al gabinete, por no haber visto los preparativos que hacían los yankees.

Rectifica el Sr. García Alix. Lee varios telegramas del gobierno dirigidos a los generales de Cuba, encareciéndoles la necesidad de pactar la paz.

Los generales contestaron al gobierno que debía continuar la lucha, para dejar a salvo el honor de las armas españolas.

Dá lectura a otro telegrama del almirante Cervera, y dice que la escuadra de éste apenas tenía municiones, pues la mayoría estaban inservibles.

Se promueve un incidente, interrumpiendo al orador los diputados republicanos y los Sres. Suarez Inclán y Ramos Calderón.

Segue diciendo el Sr. García Alix que el gobierno ordenó que marchara a Filipinas la escuadra de reserva, al mando del almirante Cámara, cuando Dewey había atacado ya a Manila, y sabiendo perfectamente los marinos que no iban al Archipiélago, sino que se trataba de un viaje de recreo.

Rectifica el ministro de Marina, y encomia el trabajo del gobierno empleado en reunir los elementos de combate.

Declara que es aventurado afirmar que la escuadra Cervera tenía escasas municiones, pues hizo pocos disparos en Santiago de Cuba.

Dice que dio órdenes terminantes para marchar a Filipinas la escuadra Cámara, y allí se dirigió; pero el miedo que en las poblaciones del litoral produjo el anuncio de la venida de la escuadra del almirante Watson a España, decidió al gobierno a ordenar su regreso.

Rectifica el Sr. García Alix. Dice que el Sr. Auñón quiere arrojar sobre los marinos el deshonro, para defenderse y disculparse él.

Recuerda la gran torpeza que cometió el gobierno enviando la escuadra de Cervera a Cuba sin las debidas condiciones para combatir.

Rectifica el Sr. Auñón y declara, que no trata de arrojar el deshonro sobre la Marina, sino demostrar que la escuadra hizo pocos disparos, por haber sido destruida rápidamente por la yankee.

Sesión del Senado

El conde de las Almenas pide los expedientes que se refieren a La Gaceta Agrícola y al ensaño de Madrid, que le afectan personalmente y que quiere discutir.

El marqués de Estella dice al conde de las Almenas que puede discutir si quiere eso, cuando lo decida el presidente de la Cámara.

El conde insiste en pedir al gobierno o presidente que determinen qué asuntos pueden discutirse, y dice luego: «Voy a hablar de la vergonzosa capitulación de Santiago.» (Rumores, protestas y confusión.)

El Sr. Collantes dice: «La responsabilidad de los sucesos corresponde al gobierno.» (Nuevas protestas) A lo cual añade el conde de las Almenas: «¿Queréis que no hable?» (Varias voces: ¡no! ¡no!)

El general Blanco empieza su discurso recomendándose a la benevolencia de la Cámara, diciendo que no es hombre de palabra, y añade que es la primera vez que habla en el Parlamento.

Su discurso ha sido brevísimo, limitándose a decir que asume las responsabilidades de todo lo ocurrido en Cuba.

El general Bargés defiende al general Linares, y el duque de Tetuán al último gobierno conservador.

Ignales manifestaciones hace el general Azcárraga.

Justifica el relevo del general Polavieja del mando superior de Filipinas porque estaba enfermo, y añade que envió al general Primo de Rivera, por ser muy conocedor de los asuntos de Filipinas.

Termina diciendo el general Azcárraga que si no envió mas refuerzos al archipiélago, fue por creer que no había necesidad de ello.

El Sr. Romero Girón defiende al gobierno y su política en Cuba y Filipinas y la gestión de generales.

El ministro de la Guerra defiende al general Macías, al cual, según dice, considera digno de la recompensa que se le concedió.

Mañana se reunirá el Senado en secciones. En la sesión de mañana rectificará el conde de las Almenas.

Embajador extraordinario

La reina ha firmado hoy un decreto nombrando embajador extraordinario para asistir al entierro y funerales de Mr. Faure, al general Lopez Dominguez.

Este saldrá mañana acompañado de uno ó dos generales.

El "Cataluña"

Ha fundeado en la Coruña el vapor Cataluña, en el cual viene el general Jimenez Castellanos, quien trae 2.127,000 pesos oro que entregará al ministro de la Guerra.

También conduce los batallones de Reus y Llerena.

Durante la travesía han fallecido tres soldados.

Vienen 40 enfermos, de ellos cinco graves. El general Jimenez Castellanos desembarcará en Santander.

La suerte de las proposiciones

Los conservadores retirarán probablemente mañana su proposición sin votarla, pues los gamacistas no quieren votarla, según se dice.

La proposición de los republicanos la juzga el gobierno como anticonstitucional.

En el caso de que no la retiren, la mayoría presentará otra proposición «de no há lugar.»

El Sanatorio de Porta-Coelli

Madrid 21, a las 12-45 madrugada. (Núm. 985.)

Entre los asuntos que llevará mañana el Sr. Capdepón al Consejo, figura la minuta de la real orden relativa a la creación del Sanatorio de Porta-Coelli.

Dice la real orden que protegerán la institución la reina y el rey.

Invita a los centros administrativos y científicos de Valencia a que informen sobre el carácter que tendrá el Sanatorio y medios de sostenerlo.

La infanta Isabel ha enviado al Sr. Capdepón mil pesetas para que se sumen a lo recaudado por la estudiantina valenciana en Madrid.

Italia y el desarme

De Roma aseguran que el gobierno italiano se negará a enviar su delegado a la conferencia en que se ha de tratar del desarme, si para este se invita o asiste algún representante del Vaticano.

Servicio ESPECIAL

El general Giménez Castellanos

Madrid 21, a la una madrugada. (Despacho núm. 3.)

De la Coruña telegrafían, que algunos de los compañeros de viaje del general Giménez Castellanos refieren, que éste, momentos antes de entrar la Habana a los yankees, se ocupó

de satisfacer las atenciones de la parte de nuestro ejército que allí quedaba aún y la cual se le debían doce pagas. No había fondos con que pagarlos, y el general hizo una colecta de dinero vendiendo los coches destinados al servicio de los generales, algunas piezas de artillería y cuanto había quedado en poder de los norteamericanos, reuñendo cuatro y medio millones de pesos en oro.

Con esta suma pagó al ejército sus atrasos y todavía le quedó un sobrante de 12 millones de pesetas que ha traído para el Tesoro nacional, los cuales, apenas desembarcó, los ingresó en el Banco de España.

En honor a Zorrilla

En Valladolid se celebrará hoy el aniversario de la muerte del poeta Zorrilla.

Se prepara para esta noche una velada certamen literario, para la que serán jueces Nuñez de Arce, Ferrari y Cano.

Lo de Alcañiz

En la reunión celebrada en el teatro de Alcañiz por los gremios de aquella población para tratar de la suspensión de las obras del ferrocarril, se ha acordado elevar una solicitud a los poderes públicos, para que se extople la línea del ferrocarril por cuenta del Estado, y conceder cuarenta y ocho horas al gobierno como plazo para que ordene la continuación de las obras.

En caso contrario, los comerciantes e industriales persistirán en el cierre de sus establecimientos, pidiendo la baja en las matriculas, según tenían resuelto en principio.

El programa de hoy

Madrid 21, a las 1-30 madrugada. (Núm. 4.)

El gobierno no opondrá la proposición de «no há lugar a deliberar» a la proposición de la minoría republicana, dejando que ésta se vote.

El presidente del Consejo irá hoy primero al Senado y cuando termine su interpretación el conde de las Almenas, se trasladará al Congreso para discutir las proposiciones que allí se anuncian.

El disgusto de los generales

Reina gran excitación entre los generales, a los que el ministro de la Guerra les ha recomendado la mayor prudencia.

Otra elección

El viernes será elegido el presidente del Senado francés que ha de sustituir a monsieur Loubet, siendo los candidatos que se elijan como más probables, Mr. Constans y monsieur Rousseau.

Cortesía española

Entre las felicitaciones que ha recibido Mr. Loubet por su elección de presidente de la República francesa, figura una muy expresiva del Sr. Montero Rios, en la que éste hace votos por la prosperidad de Francia y por la gloria personal de su nuevo presidente.

Loubet y Faure

Madrid 21, a las dos madrugada. (Núm. 6.)

El nuevo presidente de la República francesa ha regalado para los pobres de París 20,000 francos. También ha enviado 500 para los empleados del tren que le condujo a Versailles, y otros 1,500 a los pobres de su pueblo natal.

Ha concedido un día de descanso a las tropas, y un perdón general de los castigos leves.

En la Cámara, al pedir Mr. Dupuy 163,000 francos para destinárselos a los funerales que se han de hacer a Mr. Faure, los socialistas exigieron que las exequias fueran puramente civiles, puesto que, según ellos, la República francesa no debe recurrir a las pompas religiosas.

Esto ha promovido ruidosas protestas. Los socialistas gritaban que Mr. Faure era masón, y esto aumentó la confusión en la Cámara, llegando el escándalo a revestir forma tumultuosa.

El presidente ha dicho, dirigiéndose a los socialistas: «Respetad los sentimientos de una familia; pero aquellos han insistido, promoviendo nuevo tumulto, en el que quedaba ahogada la voz del presidente.

Al fin la Cámara ha aprobado el crédito pedido por Mr. Dupuy, por votación y con una mayoría de 400 y pico de votos.

Tagalos y yankees

Madrid 21, a las 2-15 madrugada. (Núm. 5.)

Desde Nueva-York dicen que en un telegrama recibido allí de Manila se anuncia que los tagalos intentan atacar el poblado de San Pedro, muy a propósito para concentrarse en él los filipinos y hacerlo base de su campaña de guerrillas.

Dicen también de Manila que se ignora si los filipinos han recibido refuerzos; pero si se

sabe de clarique en la madrugada del sábado las baterías yankees ametrallaron largo rato la selva y pueblo de Guadalupe, a fin de desalojar de allí a los indígenas que les hostilizaran con fuego de fusilería.

Los generales y el conde de las Almenas

Madrid 21, a las 2-30 madrugada. (Núm. 2.)

El disgusto de los generales por el discurso del conde de las Almenas se ha hecho tan manifiesto y dado a tales suposiciones, que el ministro de la Guerra los ha tenido que llamar para reducirles algo de la actitud en que parece se han colocado.

El conde por su parte se halla dispuesto, según noticias, a volver hoy a la carga.

El general Correa niega que tuviese propósitos de dimitir como consecuencia de su afirmación en el Senado, que tanta polvareda ha levantado. Lo explica el ministro como un rasgo de su sinceridad.

Conferencia

Los Sres. Sagasta y Montero Rios han conferenciado a última hora en el Senado. Ignórase de lo que han tratado, pero debe ser del curso del debate de la Alta Cámara y de la actitud del conde de las Almenas.

El presidente del Consejo de ministros, ignorando la actitud de los senadores que forman las secciones, y temiendo la derrota de la comisión del proyecto referente a la cesión de las Islas Filipinas, desistió de que dichas secciones se reunieran, lo cual se hará hoy.

La proposición de los republicanos

Madrid 21, a las 2-45 madrugada. (Núm. 3.)

Confirmando que el gobierno accede a que se discuta la proposición de los diputados republicanos, la cual apoyará el Sr. Salmerón.

Intervendrán en este debate, que comenzará a primera hora, los Sres. Romero Robledo, Canalejas, Ganazo y Silvela, y por parte del gobierno los Sres. Capdepón, Correa, Auñón y Sagasta.

Este tendrá que sostener forzosamente el peso del debate, pero veremos hasta qué punto lo podrá hacer, pues se juzga como sintoma de su abatimiento el hecho de que permaneciendo en el Senado durante el debate promovido por el conde de las Almenas no hablase y permitiese en cambio intervenir el general Correa, promoviendo su intervención el alboroto que produjo.

La proposición de los republicanos

Madrid 21, a las 3-10 madrugada. (Núm. 4.)

La minoría republicana del Congreso se promete para hoy con su debate, dar motivo a grandes incidentes.

El Sr. Salmerón trata de recoger lo dicho en el Congreso por el ministro de Marina, de que la paz se hiciera por salvar la monarquía y la patria.

Dicese que leerá otro despacho cambiado con el general Blanco, que producirá sensación.

Por ahora nadie puede calcular lo que durarán abiertas las Cortes, aunque se presume que después de ser aprobada la cesión del Archipiélago Filipino a los yankees, sobrevenirá el momento decisivo de si ha de continuar el gabinete de Sagasta con la disolución de las Cámaras, ó han de subir al poder los conservadores.

Los 20 millones de dollars

De Washington avisan que la Cámara ha aprobado al fin por 219 votos contra 34, el crédito de 20 millones de dollars que se han de entregar a nuestro país como indemnización por la cesión de las Islas Filipinas.

La nota de la noche

Madrid 21, a las 3-40 madrugada. (Núm. 9.)

En los círculos políticos no se ha hablado esta noche más que del discurso del conde de las Almenas en la alta Cámara, y de lo desdichado que han estado, rectificando en aquella y en el Congreso, los ministros de Marina y de la Guerra.

Los ministros se muestran descorazonados comprendiendo la imposibilidad de seguir adelante.

Hay gran expectación en espera de las sesiones de hoy que prometen muchos accidentes.

Refuerzos a Manila

De Nueva-York ha zarpado con rumbo a Manila el vapor Sheridan, que lleva un regimiento de infantería yankee, destinado a reforzar el ejército de ocupación del Archipiélago Filipino.

El tema de hoy

Madrid 21, a las 3-50 madrugada. (Núm. 10.)

Lo ocurrido en las sesiones primeras de ambas Cámaras, ha demostrado plenamente que la situación del gobierno es desairada é insostenible.

En ninguna Cámara tiene mayoría. En el Senado bastó que los conservadores se opusieran a la declaración de urgencia para la disolución de la cesión de Filipinas, para que el gobierno desistiera de su propósito.

En el Congreso rebuye a todo trance el provocar votaciones, y el Sr. García Alix la hace reasar hoy en su proposición, la derrota del gabinete es casi segura.

Al anochecer visitó al Sr. Sagasta el marqués de la Vega de Armijo, para exponerle sus impresiones después de la sesión de la Cámara popular. Dichas impresiones son poco tranquilizadoras para el gobierno.

De la Coruña

Madrid 21, a las 4-15 madrugada. (Núm. 5.)

Según dicen de la Coruña, el general Jimenez Castellanos sigue su viaje a Santander con los 2.127,000 pesos oro que ha traído de la Habana para el Tesoro nacional.

Los pondrá a disposición del ministro de la Guerra.

Debense ocho millones de pesos por administración, y además, añáduense a los cuerpos grandes cantidades, siendo la deuda total de más de 50 millones.

El general Giménez Castellanos, pagó en la Habana 51,000 pesos a empleados civiles, 3,641,000 al ejército, 271,000 a la Marina, y dejó depositados en el Banco Español pesos 1.245,000, recaudados en billetes por si mejora su cotización.

Trae también el general un bastón histórico, el que usó Diego Velazquez como insignia y que se pasaba de uno a otro de los capitanes generales de la Isla al sucederse en el mando.

Comentando el general Gimenez Castellanos el incidente suscitado entre los generales Pando y Linares a propósito de la no destrucción del y famoso muelle de Dalguri, calificó dicho incidente de nimiedad, habiendo como hay, dijo, hechos realmente graves, que permanecen ignorados.

No disculpo por esto al general Pando. Plaza.

Postres variados

Algo de poesía

NADA MUERE. (I)

«Morir ven a mis brazos, Regálame con besos de tu boca Que turban mis sentidos

Y sueñan como arrullos de paloma... Nada muere: lo efímero, lo vacío, Lo que muda, es la forma.

No van al aire tus aspiraciones, nutren La infinita pasión que me devora: La pobre flor marchada Que destruyes y arrojás

Y el jugo de sus pétalos Acaso lo respiras en la atmósfera.

Rie otra vez y espera; Vanos temores borra De tu espíritu enfermo; el fin no existe; La vida eternamente se prolonga.

¿Qué seremos después...? Grano de polen, Partícula de aroma, Rayo de luz, anillo del insecto... ¿Quién sabe, ni qué importa?

Cuando, al fin, nuestros cuerpos Reposen juntos en la misma fosa, Busearán a tus átomos los míos

Abajo, en el misterio de la sombra; Y unidos para siempre A través de los cambios de la forma, Seremos en la vida Un cuerpo nada más y un alma sola.»

RAMON TRILLES

(1) Fragmento de una poesía del libro en preparación Amorés.

Moda británica

Según leemos en un periódico extranjero, ha comenzado a desarrollarse entre los dandys ingleses una moda, que seguramente no llegará hasta nosotros: el uso del corsé. Varios fabricantes de Londres han abierto establecimientos ad hoc, y uno de ellos, inaugurado recientemente, con elegantísimos salones, en una de las mejores calles de West-End, cuenta ya con un gran número de clientes.

Imprenta Dornoch, Mar. 65.

